# SÍNTESIS INFORMATIVA

# OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 24 de noviembre de 2010.



# **EDUCACIÓN**

Estatal: Inconforme rector por el presupuesto

Nacional: Justifica Conacyt nuevo retraso en depósito de becas a estudiantes;

tercera vez en el año

# **SALUD**

Estatal: Zacatepec: 50 casos detectados de brucelosis

Nacional: México ocupa primer lugar en muertes violentas de mujeres entre 135

países

Internacional: Cede el VIH; aún afecta a 33.3 millones en el mundo

# **ECONOMÍA**

Estatal: Morelos, sexto lugar en desempleo: VRA

Nacional: Recibe México nuevo préstamo

**Internacional:** Retroceden bolsas mundiales por el temor al contagio

# **POLÍTICA**

Estatal: Desvío por 30 mdp en 18 municipios

Nacional: Reforman leyes de IMSS e ISSSTE para evitar discriminación

Internacional: Tensión sin precedente entre las Corea

# **EDUCACIÓN**

#### **Estatal:**

#### "Inconforme rector por el presupuesto"

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, calificó de insuficiente el presupuesto federal asignado a las universidades públicas, además de criticar la falta de equidad en la distribución de los 3 mil 784 millones 750 mil pesos para el nivel superior, debido a que el 51 por ciento del monto total se destinó para las universidades tecnológicas y politécnicas, mientras que a las públicas sólo llegó un 6 por ciento general. Ello significa, dijo el rector, que las universidades públicas del país han visto limitados sus recursos, aun cuando hay un reconocimiento de su importancia como palanca del desarrollo de los países, es así que la ampliación presupuestal para el 2011 aprobada por el Congreso de la Unión, de tan sólo 3 mil 784 millones 750 mil pesos resulta insuficiente, a pesar que la solicitud de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) fue de 6 mil 500 millones de pesos. El presupuesto presentado por el Poder Ejecutivo fue de 100 mil 234 millones de pesos, mientras que el monto aprobado por la Cámara de Diputados fue de 104 mil 19 millones de pesos, de acuerdo con los datos preliminares de la (ANUIES).

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González).

#### "Promueven cuidado del ambiente en Tlaquiltenango"

Con la finalidad de promover la cultura en pro del medio ambiente, el gobierno que encabeza Jorge Martínez Urioso, en coordinación con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dio inicio a una serie de conferencias para estudiantes y maestros de secundaria, quienes tendrán como tarea principal hacer eco para el cuidado de la Biosfera de la Sierra de Huautla. Alumnos y profesores de la escuela secundaria Otilio Montaño, en Tlaquiltenango, recibieron una conferencia por parte de especialistas de la UAEM, con el objetivo de que conozcan la riqueza que se localiza en su municipio y la manera de cómo pueden contribuir para cuidarla. "Se encuentra ubicada al sur del estado, en los municipios de Tlaquiltenango y Tepalcingo, colindando con el estado de Guerrero al oeste y suroeste, y con el estado de Puebla al este y sureste; sus coordenadas extremas son 18º 20' 10" y 18º 34' 20" N; 98º 51' 20" y 99º 08' 15" W. Cubre una superficie de 31 mil 314.165 metros cuadrados". Se explicó que la reserva de la sierra de Huautla fue promulgada por decreto el 31 de marzo de 1993, publicado en el Periódico Oficial Tierra y Libertad, órgano informativo del gobierno de estado de Morelos. En dicho decreto se establece que su administración corre a cargo de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Estado (hoy Secretaría de Desarrollo Ambiental), los ayuntamientos de Tlaquiltenango y Tepalcingo, y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). *El Sol de Cuernavaca, p.3, (Karina Ortega).* 

#### "Del 26 al 28 de noviembre habrá un encuentro nacional de cronistas"

La LI Legislatura del Congreso del estado de Morelos, a través de la Comisión Especial para la Colaboración de los Festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Asociación Nacional de Cronistas de Ciudades Mexicanas y de la Federación Nacional de Asociaciones y Colegios de Cronistas Mexicanos, con el respaldo del gobierno de Cuautla, llevarán a cabo el encuentro nacional "A 100 años de la Revolución, Zapata Vive", del 26 al 28 de noviembre. Las sedes serán los municipios de Ayala, Cuautla y Tlaltizapán, por lo que se invita a la ciudadanía en general para que asista a este evento.

La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez).

#### "Impulsa el Ayuntamiento de Cuernavaca reciclaje dentro de planteles educativos"

El alcalde Manuel Martínez Garrigós se pronunció a favor de impulsar políticas públicas integrales que contribuyan a preservar el entorno ecológico, tal y como se hace en la capital morelense con la puesta en marcha del programa de confinamiento y reciclaje del PET en planteles educativos, en el que participa la empresa Ecogreen. A su vez, Jesús Castillo Solís, director de la escuela secundaria Ricardo Flores Magón, agradeció a nombre de alumnos, docentes y padres de familia, los programas, acciones y obras que desde el ayuntamiento se impulsan en beneficio de la comunidad y en particular de la juventud. Agregó que se entregaron 470 kilogramos de PET a la empresa Ecogreen, "como primer avance del compromiso que nuestra escuela tiene con este programa y que refleja nuestra cooperación con el ayuntamiento a fomentar la cultura del reciclaje para educar a los jóvenes".

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia).

# Nacional:

# "Justifica Conacyt nuevo retraso en depósito de becas a estudiantes; tercera vez en el año"

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) retrasó varias semanas el depósito de becas de algunos de los 36 mil 287 estudiantes –nacionales y extranjeros– que tienen apoyo económico del organismo. Fuentes de la dependencia revelaron que ha habido retraso, pero que desde la semana pasada han cubierto prácticamente todos los adeudos de las becas. El algunos casos, el aplazamiento es de varios meses, producto de un desfase en todo el proceso de evaluación de los programas de las instituciones de educación superior, las convocatorias y presentación de documentos de los aspirantes. Así, el pago que debía hacerse en agosto –por ser el mes en que se inicia el ciclo escolar en casi todos las instituciones educativas del país–, apenas comenzó este mes de noviembre. Jaime Plata Quintero, alumno de la maestría de derecho, del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad de Guadalajara, recibió apenas el 11 de noviembre pasado, en su beca de manutención, más de 38 mil pesos, de los cuales 31 mil son retroactivos a agosto, y los 7 mil pesos restantes por el mes de diciembre, según datos del Conacyt.

La Jornada, p.46, (José Antonio Román).

#### "Desarrolla IPN proceso para purificar agua"

Integrantes del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), del Instituto Politécnico Nacional, desarrollaron un proceso para purificar agua contaminada mediante la combinación de biotecnología y nanotecnología. En entrevista, la doctora Refugio Rodríguez, líder del proyecto, afirmó que han hecho uso de hongos y de celdas solares, en la parte biotecnológica del proceso, para el tratamiento de aguas residuales de diferentes tipos de industria, como la textil y la de reciclaje de papel. Posteriormente se pone en práctica un sistema de nanotecnología para completar el proceso, el cual consiste en adherir nanopartículas a superficies de vidrio o cristal mediante calor e introducirlas en el agua contaminada para exponerlas a la luz solar o ultravioleta, que permiten que los contaminantes se degraden. Antes de ambos procesos, se aplican al agua tratamientos primarios y secundarios, como floculación, sedimentación y adsorción.

La Jornada, p.2a, (Ariane Díaz).

#### "El gusto por la ciencia hay que despertarlo desde la niñez: Osheroff"

Si alguien está interesado en atraer a los niños a las ciencias, especialmente a la física, hay que enseñarles desde pequeños a ver el mundo, cómo se mueven las cosas, cuáles son los tipos de pájaros, explicarles por qué el cielo es azul para que empiecen a involucrarse, señaló el físico estadounidense Douglas Osheroff, luego de ofrecer una conferencia en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), campus Iztapalapa. *La Jornada, p.3a, (César Arellano).* 

#### SALUD

# **Estatal:**

#### "Zacatepec: 50 casos detectados de brucelosis"

Por lo menos 50 casos de brucelosis se han detectado en reses del municipio en los últimos días; la situación aún no se ha controlado, sin embargo, autoridades de Zacatepec trabajan para encontrar una solución, informó el alcalde, José Carmen Cabrera Santana, quien se dijo preocupado por la situación. "Siguen incrementándose los casos de brucela, ya estuve en coordinación con la doctora Jyasmin Teresa Lemus Arroyo, de la Comisión para la Protección Contra los Riesgos Sanitarios del estado de Morelos (Coprisem), para ver la situación y hemos hecho muchos esfuerzos", destacó el presidente municipal entrevistado en los pasillos de la alcaldía. Para detener el problema, se han entrevistado a los diferentes ganaderos de la región, "hemos hecho los barridos, hemos sacrificado las vacas, sin embargo, esto se sigue dando", y es que una de las causas que se han detectado, "tal parece es porque no quieren hervir un poco la leche porque pierden el sabor los productos derivados de ellos", confirmó Cabrera Santana.

La Jornada Morelos, p.11, (Hugo Barberi Rico).

#### "Se registran 200 casos de dengue en Cuautla"

Tras confirmase la presencia oficial de 200 casos de dengue en el municipio, el director de Salud, Andrés López Carrillo, informó que continuarán las nebulizaciones en el centro de la ciudad, a fin de disminuir la población del mosco transmisor del dengue. Indicó que a la fecha son más de 200 casos los que se tienen registrados en la ciudad, "la aplicación del químico no quiere decir que se tenga un repunte en cuanto a dengue se refiere, sino porque se siguen teniendo algunos casos y no queremos que se llegue a más, no porque haga frío debemos de bajar la guardia", señaló. López Carrillo. Agregó que en unos días se intensificará una campaña por toda la ciudad, en la cual se tendrá apoyo de las Jurisdicciones Sanitarias I, II y III, las cuales prestarán sus camionetas para llevar a cabo la fumigación por todas las colonias, a efecto de eliminar el mosco transmisor del dengue que a la fecha ya ha afectado a más de 200 personas.

La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar).

# Nacional:

#### "México ocupa primer lugar en muertes violentas de mujeres entre 135 países"

México ocupa el primer lugar dentro del *ranking* mundial, de muertes violentas de mujeres en países que no están en situación de guerra, según el Centro Reina Sofía, que valoró 135 países, informó Ana Güezmes, directora regional del Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer, en víspera del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. Por separado, la Fundación Origen informó que lleva a cabo la cruzada nacional contra la violencia Ni una Más, ante la magnitud del problema. Con base en estadísticas del Banco Mundial, indicó que las mexicanas de entre 15 y 44 años corren mayor riesgo de ser violadas o maltratadas en casa que de sufrir cáncer o accidentes. Cada día mueren seis mujeres de forma violenta: cuatro por homicidio y dos por suicidio, y entre 30 y 50 por ciento de las víctimas de abuso son menores de 15 años (mientras) 20 por ciento son menores de 10.

La Jornada, p.44, (Alma Muñoz y Ariane Díaz).

#### "El DF, primer lugar en violencia comunitaria hacia las mujeres"

La ciudad de México ocupa el primer lugar en violencia comunitaria hacia las mujeres, incluso por arriba de la violencia ejercida dentro de los hogares, donde siete de cada 10 mujeres denunciaron sufrirla. Este índice, que refleja cómo las mujeres son expuestas a varios tipos de violencia tras salir de su casa, en el transporte y en las calles, tiene que disminuir con medidas de prevención, atención y acceso a la justicia, aseguró Martha Lucía Micher, directora general del Instituto de las Mujeres de la Ciudad de México (Inmujeres). Tras el anuncio de la campaña Ciudad segura y de vanguardia, libre de violencias para las mujeres, que se realizará del 25 de noviembre al 10 de diciembre, Martha Lucía Micher explicó que la violencia comunitaria es más grave, ya que las mujeres denunciaron haber sufrido manoseos, palabras obscenas y acercamientos, y sentirse inseguras en espacios públicos.

La Jornada, p.42, (Mirna Servín).

#### Interacional:

#### "Cede el VIH; aún afecta a 33.3 millones en el mundo"

Un estimado de 33.3 millones de personas en todo el mundo tienen el virus de inmunodeficiencia humana (VIH) que causa el sida, pero la comunidad sanitaria del orbe está haciendo que la epidemia ceda, según un informe de la Organización de Naciones Unidas (ONU) difundido este martes. El número total de seropositivos en 2009 fue ligeramente menor que en 2008, cuando la cifra se situó en 33.4 millones, y al menos 56 países han logrado estabilizar o conseguir bajas significativas en las tasas de nuevas infecciones de VIH.

La Jornada, p.2, (Reuters) y Reforma, 24, (Agencias).

# "Urge ONU a elevar metas climáticas"

Los compromisos asumidos hasta ahora para reducir las emisiones de gases efecto invernadero (GEI) no alcanzarán para evitar que la temperatura global se eleve más de 2 grados centígrados para 2020, advierte un reporte presentado ayer por el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y el Instituto Nacional de Ecología.

Reforma, p.2, (Adriana Alatorre).

#### "Hemos aprendido a secuenciar ADN; ahora la meta es conocer la función de los genes"

Richard J. Roberts obtuvo el premio Nobel de Medicina y Fisiología en 1993 por el trabajo que realizó sobre los intrones –fragmentos de ADN ajenos a la información genética– y sobre que la información de un gen se encuentra de manera fraccionada. Ahora, a partir de los avances que ha tenido la investigación genómica, el científico tiene una nueva meta: identificar la función de los genes a fin de intervenir de manera efectiva en la solución de problemas de medicina, agricultura, industria e incluso el comercio. Señaló que se ha trabajado mucho en la secuenciación de genes; en los pasados cinco a 10 años hemos aprendido a secuenciar ADN más rápido y cada vez mejor con la tecnología que también ha avanzado en ese sentido. Esto nos ha servido para conocer todo lo que tenemos que saber sobre la vida.

La Jornada, p.4a, (Ángeles Cruz Martínez).

#### "Diseñan británicos chip para rehabilitación de parapléjicos"

Investigadores británicos diseñaron un chip que libera impulsos eléctricos para ayudar en la ejercitación de parapléjicos. El dispositivo, de tamaño pequeño, se implanta en el conducto raquídeo, el canal de la médula espinal, según los autores del estudio del Consejo de Investigación de Ciencias de Ingeniería y Física. Denominado *active book*, es colocado entre los nervios espinales como si fueran las páginas de un libro, detallaron los especialistas. Una vez instalado, libera impulsos eléctricos de manera directa a la médula espinal desde una serie de electrodos, explicaron. Esto difiere de los dispositivos actuales, operados desde el exterior.

La Jornada, p.4a, (PI).

#### "Estudian genética de la pubertad temprana en las niñas"

Unos 30 genes están vinculados con la llegada de la pubertad en las niñas, señala un estudio reciente tras el análisis de secuencias de nucleótidos en más de 100 mil mujeres. La investigación, publicada en la revista especializada *Nature Genetics*, comprueba que esos genes parecen desempeñar un papel en la edad en la cual las niñas alcanzan ese periodo, cada vez más precoz, a diferencia de lo sucedido hace un siglo. A juicio de los científicos, aún no están claras las razones de la llegada prematura a la adolescencia, pero existen evidencias entre este fenómeno y la obesidad. En el nuevo análisis genómico aparecen algunos genes identificados con anterioridad, asociados al metabolismo de la grasa corporal y la regulación del peso, destacan los autores, un equipo de científicos de Estados Unidos, Europa y Australia.

#### "Dos copas de alcohol benefician a pacientes con bypass coronario"

Los hombres sometidos a una cirugía de *bypass* cardiaco que consumían un par de copas de alcohol por día presentaron menos problemas cardiovasculares subsiguientes que los abstemios, indicó un nuevo estudio. La ingesta leve de alcohol se relacionó con 25 por ciento menos de problemas adicionales, ataques cardiacos o accidentes cerebrovasculares en la investigación realizada por expertos italianos, que presentaron sus hallazgos en una reunión de la Asociación Estadounidenses del Corazón, en Chicago. "El beneficio del consumo de cantidades leves de alcohol se ha documentado en individuos saludables, pero nuestro análisis muestra un beneficio en los pacientes con un *bypass* coronario", señaló el doctor Umberto Benedetto, de la Universidad de Roma La Sapienza.

La Jornada, p.4a, (Reuters).

La Jornada, p.4a, (PI).

# **ECONOMÍA**

#### **Estatal:**

## "Morelos, sexto lugar en desempleo: VRA"

Al dar a conocer que Morelos registra un avance sustancial en materia de empleo, con una tendencia ascendente en cuanto a la creación de plazas de empleo formal, el secretario de Trabajo y Productividad estatal, Víctor Reyes Adams, inauguró este martes la XIII Feria del Empleo en el municipio de Tepoztlán, donde se dio a conocer que Morelos ocupa el sexto lugar en cuanto a desocupación laboral a nivel nacional. "Este año ha sido de logros importantes en materia de empleo, la tendencia de ocupación camina en sentido positivo, es decir, hemos logrado en los últimos 12 meses, atender a más de 17 mil personas que se han incorporado a una actividad productiva formal, donde las mujeres han tenido una participación mayor", expresó Reyes Adams. Al respecto, la delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gabriela Gómez Orihuela, reveló que a la fecha las cifras del IMSS reflejan 10 mil 438 nuevos empleos formales generados en lo que va de este 2010, lo que ha permitido pasar del sitio número 17 al lugar número 13 a nivel nacional en este rubro, además de ubicarse en tercer lugar nacional respecto a la participación del sector femenino.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera).

#### "Planta tratadora de agua residual en Zacualpan"

Fernando Bahena Vera, secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), supervisó la construcción de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) de Zacualpan de Amilpas, en la cual se invierten recursos de los tres niveles de gobierno por cerca de 7 millones de pesos, beneficiando a más de 16 mil habitantes de la cabecera municipal. Fernando Bahena informó que estas aguas, previamente saneadas, podrán ser reutilizadas para el riego de los campos de cultivo de esta región y para su construcción, el gobierno federal, a través de la CONAGUA, aportó la cantidad de 4 millones 180 mil 399 pesos; el gobierno estatal, un millón 393 mil 466 pesos y el municipio, un millón 393 mil 466 pesos, sumando la cantidad de 6 millones 967 mil 331 pesos.

La Jornada Morelos, p.6, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.30, (LUM).

#### Nacional:

#### "Recibe México nuevo préstamo"

El Banco Mundial aprobó 2 préstamos a México por un monto total de 700 millones de dólares para programas destinados a mitigar el cambio climático. Un crédito por 400 millones de dólares se destinará al desarrollo de políticas públicas para alcanzar los objetivos del Programa Especial de Cambio Climático (PECC) otro por 300 millones al proyecto de iluminación eficiente y reducción del consumo energético de electrodomésticos.

Reforma, p.2, (Staff).

#### "México afronta una aguda crisis de agua; deficiente gestión del recurso: BM"

México enfrenta una aguda crisis de agua. Las causas están no sólo en el crecimiento de la población, que llega ya a 110 millones de personas, sino también en una deficiente gestión de los recursos hídricos, aseguró el Banco Mundial. El acceso al agua se mantiene como un factor de pobreza y marginación en el país, en especial en las áreas rurales y las comunidades indígenas, sostuvo el organismo multilateral. Según el Banco Mundial, al menos 10.6 millones de personas en el país no tienen acceso a agua potable (casi uno de cada 10 habitantes del país) y más de una tercera parte no cuentan con un sistema apropiado de alcantarillado. En el país persisten severas disparidades regionales respecto de la disponibilidad de agua, aun cuando se han logrado mejoras en el acceso en los años recientes, indicó el organismo en el documento que sirvió de base para valorar un préstamo de 100 millones de dólares, anunciado el 10 de noviembre pasado, para mejorar la eficiencia de los operadores de agua.

La Jornada, p.31, (Roberto González Amador).

#### "Se dispara uso de Internet móvil"

La telefonía celular está impulsando el crecimiento en el uso de Internet, al pasar de 12 a 30 por ciento en un año, de acuerdo con el estudio de Consumo de Medios Digitales, publicado por IAB México.

Reforma, Negocios, p.p., (Reforma- Staff).

# "Restringen las compras"

En septiembre, la ventas al menudeo cayeron 0.08 por ciento; afecta más a productos par la salud. *Reforma, Negocios, p.p., (Reforma - Staff).* 

#### "Anticipan suba 18 por ciento el precio de la varilla"

Los precios de la varilla de acero en México crecerán en promedio 18 por ciento durante 2011, mientras que los del alambrón aumentarán 10 por ciento impulsado por una mayor demanda en el sector de la construcción, señaló Rodrigo Vázquez, director de mercados de acero de la firma Harbor Intelligence. Al participar en el Tercer Congreso Nacional del Acero en México 2010, el directivo detalló que incluso la recuperación en los precios será bastante fuerte en los primeros meses, hasta alcanzar niveles de 44 por ciento de incremento para posteriormente ajustarse a la baja.

Reforma, Negocios, p.4, (César Sánchez).

#### "Crea Sagarpa programa contra cambio climático"

Para evitar el desabasto de alimentos, alzas en precios y que se pierda la capacidad productiva del agro mexicano, la Secretaria de Agricultura estableció programas contra el cambio climático. Ignacio Rivera, Subsecretario de Desarrollo Rural de la dependencia, afirmó en conferencia de prensa que a través de programas como reconversión productiva; estufas ahorradoras de leña; seguros agropecuarios; tecnificación de riego y conservación de recurso genéticos, la secretaría trabaja en la prevención de los efectos del cambio climático.

Reforma, Negocios, p.8, (Verónica Martínez).

# "Generan los bancos 6 mil 469 empleos"

Entre septiembre de 2008 e igual mes de este año, en la banca comercial se generaron 6 mil 469 puestos de trabajo, según información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). La recuperación del empleo ha sido heterogénea, pues mientras lo dos grandes bancos del sector financiero continúan reduciendo su nómina, el resto ha aumentado las contrataciones. Entre 2008 y 2010, BBVA BANCOMER y BANAMEX disminuyeron en mil 83 y mil 543 el número de plazas.

Reforma, Negocios, p.12, (Jessica Becerra y Laura Carrillo).

#### "La oferta de TG Group permitiría a Mexicana volar con el doble de aviones y de personal"

TG Group no retirará y tampoco mejorará su oferta para adquirir Mexicana de Aviación, pese a la decisión de dos de los tres sindicatos de aceptar la propuesta de la rival PC Capital, afirmó Jorge Luis Moya, asesor de aquel grupo. En entrevista, declinó acusar al gobierno mexicano de haber presionado a los sindicatos de pilotos y sobrecargos para manifestarse por la oferta de su contrincante, la cual, sostuvo, no es mejor que la de TG Group. El gobierno federal reduciría parte de la deuda a la nueva compañía resultante del concurso mercantil, cualquiera que fuera la ganadora, divulgaron fuentes del sector aeronáutico. En el caso de Mexicana, la disminución en las deudas correspondería a Aeropuertos y Servicios Auxiliares en el tema del combustible; al crédito del Banco Nacional de Comercio Exterior, así como a débitos hacendarios, añadieron las fuentes. El gobierno mexicano es el mayor acreedor de la aerolínea.

La Jornada, p.33, (Julio Reyna Quiroz y Patricia Muñoz Ríos) y Reforma, Negocios p.5, (Lilián Cruz).

#### "Importa el país un tercio de la leche que consume: Canilec"

Casi la tercera parte de la leche que se consume en México se importa, principalmente de Estados Unidos y Nueva Zelanda, indicó la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec). El presidente de la comisión de normalización del organismo, Alfonso Moncada, dijo que de los 15 mil millones de litros que demanda el mercado nacional 10 mil 800 millones (72 por ciento) se producen en el país y 4 mil 200 (28 por ciento) se compran en el exterior. Explicó que uno de los principales problemas para la producción interna es la carencia de agua en el país, debido a que por cada litro de leche se requieren de 300 de agua para riego de sembradíos de alfalfa y alimentación de las vacas, entre otras cosas.

La Jornada, p.34, (Juan Carlos Miranda).

#### "Productores de frijol piden corregir plan de comercialización"

El esquema de comercialización del frijol anunciado por el gobierno federal ha sido un fracaso, por lo que productores del grano solicitan un cambio antes de que sea tarde y el grano siga vendiéndose a cinco pesos por kilo. A mediados del mes de octubre las autoridades de la Sagarpa dieron a conocer el esquema de comercialización del frijol, el cual sería acopiado por empresas que autorizaría la dependencia federal, las cuales comprarían el grano a nueve pesos con 50 centavos por kilo. Para el estado de Durango, de las 95 mil toneladas de frijol que se esperaba para esta temporada, el esquema anunciado compraría la mitad, poco menos de 50 mil.

La Jornada, p.34, (Saúl Maldonado).

#### Interacional:

# "Retroceden bolsas mundiales por el temor al contagio"

El temor a un contagio de la crisis de deuda de Irlanda a otros países de la eurozona y la tensión militar en la península de Corea afectaron las bolsas mundiales y los precios del petróleo. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cayó en una jornada de bajas en los mercados internacionales. El IPC perdió 1.19 por ciento, a 36 mil 271 puntos, su peor descenso en más de un mes. En Estados Unidos el promedio industrial Dow Jones concluyó con 1.27 por ciento menos, el tecnológico Nasdaq perdió 1.46 y el S&P cayó 1.43 por ciento.

La Jornada, p.32, (Afp, Reuters y Notimex).

#### "Acecha al mundo otra crisis alimentaria"

La factura mundial por la importación de alimentos puede rebasar el billón de dólares este año, un nivel similar al que se presentó durante la crisis alimentaria de 2008, según información de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Jacques Diouf, director general de la FAO, señaló que en los últimos meses los precios internacionales de la mayor parte de los productos básicos agrícolas se han incrementado. Advirtió que esta tendencia puede tener graves implicaciones para países que dependen de la importaciones comerciales para cubrir una parte importante de las necesidades de consumo. De a cuerdo con el índice de precios y alimentos en el mercado internacional, que publica el semanario *The Economist*, entre junio y noviembre de este año los incrementos promedio de este año fueron de 27.1 por ciento y respecto al nivel más bajo que se tuvo tras la crisis en diciembre de 2008, el alza es ya de 40 por ciento.

Reforma, Negocios, p.p., (Reforma-Staff y Notimex).

#### "Presiona el FMI a Irlanda a que tome medidas ante el descontento por el ajuste"

Las negociaciones entre Irlanda y el Fondo Monetario Internacional (FMI) sobre el rescate avanzan rápidamente, pero el gobierno encabezado por Brian Cowen deberá tomar las medidas políticas necesarias, dijo el subdirector gerente del fondo, John Lipsky, en referencia al generalizado rechazo al ajuste que deberá aplicarse como condición para el apoyo financiero. En este contexto, el primer ministro Cowen ha solicitado a la oposición su apoyo para aplicar las medidas de austeridad, que se darían a conocer el miércoles, y para la aprobación del presupuesto 2011 que plantea recortes de 6 millones de euros.

La Jornada, p.32, (Afp, Reuters y Dpa).

# **POLÍTICA**

# **Estatal:**

# "Desvío por 30 mdp en 18 municipios"

Alrededor de 30 millones de pesos asciende el quebranto financiero cometido a tan sólo ocho municipios de Morelos y a distintos organismos operadores de agua potable. Así quedó evidenciado en los primeros reportes de las auditorías practicadas a los municipios correspondientes al ejercicio fiscal del 2008. El secretario de la Comisión de Hacienda del Congreso local, Rabindranath Salazar Solorio, dio a conocer al pleno legislativo el resumen de resultados de las auditorías 2008, mismas que se someterán al análisis de los legisladores para definir si se "procede administrativa o penalmente en contra de los presuntos responsables; estamos hablando de un desvío de recursos cercano a los 30 millones de pesos cometidos por ex alcaldes y ex tesoreros de las anteriores administraciones de tan sólo ocho municipios, así como de algunos sistemas operadores de agua potable", señaló Rabindranath Salazar Solorio.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Alberto Millán) y La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

#### "Omite el Congreso local abordar el tema de aguinaldos de gobernador y funcionarios"

Los miembros del Congreso de Morelos se negaron atender el punto de acuerdo mediante el cual exhorta al gobernador Marco Antonio Adame Castillo, a los magistrados del Poder Judicial y a los miembros de los 33 cabildos de Morelos, a no cobrar el aguinaldo 2010 porque legalmente no tienen derecho, al ser representantes populares y ser trabajadores al servicio del estado. Esta decisión provocó la molestia de los diputados perredistas Hortencia Figueroa Peralta y Fidel Demédicis Hidalgo, quienes se enfrentaron a sus compañeros del PRI y PT, quienes argumentaron que el tema no había sido incluido en el orden del día por parte de los miembros de la Junta Política y de Gobierno del Congreso local, en donde éstos legisladores están representados por Rabindranath Salazar Solorio. Asimismo, dejaron en claro que la decisión de no cobrar el aguinaldo fue consensuada con todos los diputados locales, por lo que ésta no puede adjudicarse a una sola persona —en clara referencia a Hortencia Figueroa-; y que el no discutir el punto de acuerdo no altera la posición asumida en la materia, es decir, los legisladores de Morelos no recibirán dicha prestación.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia).

## "Aprueba cabildo de Jiutepec campaña de registros de nacimiento gratuitos"

A fin de proveer a la población de escasos recursos de una identidad jurídica, abatir el subregistro y regularizar el estado civil de las personas, la mañana de este martes por unanimidad los integrantes del cabildo de Jiutepec aprobaron la campaña de registros de nacimientos y matrimonios gratuitos. Frente a esto, el director del Sistema DIF, Gabriel Pérez Casillas, aseveró que la campaña que tiene una duración de 15 días, permitirá disminuir la problemática que en materia civil se presenta en Jiutepec. "En el DIF hemos detectado que hay muchos niños que por insolvencia económica de sus padres no cuentan con acta de nacimiento y, por ende, esa situación los priva de algunos derechos como la educación; en el DIF queremos revertir esta situación", puntualizó el funcionario. A su vez, la propuesta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, las oficialías municipales y la Dirección General de Registro Civil estatal apoyarán la economía de los jiutepequenses que planean casarse, ya que se les exentará el pago de más de 100 pesos por concepto de copia certificada del acta.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia).

#### "Crece índice de violencia contra las muieres en la entidad: PGJ"

Tras reconocer que las denuncias de violencia hacia la mujer ante la Procuraduría General de Justicia se incrementaron de manera alarmante, ya que en el 2008 llegaban a 630, mientras que en el año que está por terminar se tienen registradas poco más de dos mil 766. El Observatorio de la Violencia de Género en Morelos presentó ayer los resultados del 2010, realizado en cuatro municipios del estado de Morelos (Ciudad Ayala, Cuernavaca, Jiutepec y Jojutla). El ayuntamiento de Cuernavaca, autoridades municipales, estatales y asociaciones civiles de feministas, así como integrantes de la Comisión de Equidad de Género del Congreso del estado, dieron a conocer las estadísticas de casos registrados de mujeres que viven violencia no sólo en dichos municipios, sino en todo el estado, advirtió Nadxieelii Carranco Lechuga, coordinadora de Ddeser Morelos. Refirió que los datos presentados por los ayuntamientos y dos instituciones públicas como la Procuraduría General de Justicia y el Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), están elaborados a partir de las obligaciones que mandata la Ley Estatal de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y la cual incluye datos generales de la víctima y el victimario, así como los actos violentos y la relación que existe entre ellos.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

#### "Prevalece invisibilidad de la mujer: Soraya Bañuelos"

Aunque la legislación ha avanzado para lograr la equidad de género, en los hechos prevalece la invisibilidad de la mujer, pues lo mismo en el campo que en la ciudad y en el hogar como en el medio laboral, siguen padeciendo discriminación y, lo que es peor, sufren violencia física y emocional, reconoció la abogada Soraya Bañuelos de la Torre, representante jurídico del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). En el marco de la inauguración del taller Estrategias didácticas en el marco normativo para prevenir la violencia contra la mujer, dirigido a estudiantes de la Normal Benito Juárez, ante mujeres representantes de diversas organizaciones, admitió que si bien en los últimos años se han dado avances para tratar de garantizar la equidad y el respeto a las derechos de las mujeres, en México existe una diferencia abismal entre la ley y la realidad.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\_content&view=article&id=11889:prevalece-invisibilidad-de-la-mujer-soraya-

banuelos&catid=42:local&Itemid=63http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\_content&vie w=article&id=11889:prevalece-invisibilidad-de-la-mujer-soraya-banuelos&catid=42:local&Itemid=63

#### Nacional:

## "Reforman leyes de IMSS e ISSSTE para evitar discriminación"

El Senado aprobó ayer reformas a la Ley del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) para eliminar términos que se consideran discriminatorios y que en la práctica son formas de trato diferenciado que vulneran y restringen los derechos fundamentales de las personas. Las modificaciones consisten en sustituir la expresión defecto físico o síquico por discapacidad por deficiencias físicas, mentales, intelectuales o sensoriales. De esta manera, si un pensionado por orfandad en el ISSSTE llega a los 18 años y no pudiera mantenerse por su propio trabajo debido a una enfermedad duradera o discapacidad por deficiencias físicas, mentales, intelectuales o sensoriales, el pago de la pensión se prorrogará por el tiempo que subsista su inhabilitación. En el caso del IMSS se señala que quedan amparados los hijos del asegurado cuando no puedan mantenerse por su propio trabajo debido a una enfermedad duradera o discapacidad por deficiencias físicas, mentales, intelectuales o sensoriales, hasta que desaparezca su padecimiento o hasta los 25 años.

La Jornada, p.22, (V. Ballinas y A. Becerril).

# "Incorpora la SCJN a jurisprudencia visión integral de los derechos básicos"

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha incorporado a su jurisprudencia una visión integral de los derechos fundamentales, a efecto de garantizar la protección de la dignidad de los individuos y las comunidades, porque los ministros sabemos que detrás de los expedientes que analizamos se encuentran hombres y mujeres con legítimas reivindicaciones. Sostuvo lo anterior el ministro presidente, Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, en el prólogo del libro Los derechos humanos en la actividad jurisdiccional de la SCJN, que editó el máximo tribunal en colaboración con la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, en el cual se compilan y sistematizan las sentencias emitidas por la Corte relacionadas con las garantías individuales y los derechos humanos reconocidos en la Carta Magna.

La Jornada, p.18, (Jesús Aranda).

# "Nombran al nuevoleonés Medina de la Cruz presidente de la Conago"

El mandatario de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz, fue nombrado presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), en sustitución de Fidel Herrera Beltrán, de Veracruz, donde este martes el organismo celebró su reunión número 40. Medina de la Cruz, quien presidía la comisión de seguridad pública, se comprometió a trabajar junto con los demás gobernadores para lograr acuerdos trascendentales para la vida nacional.

La Jornada, p.7, (María Alejandra Arroyo y Luz María Rivera, corresponsales).

#### "MVS acusa a Televisa de censurar campaña de publicidad para Dish"

Televisa y MVS Comunicaciones son los protagonistas del nuevo enfrentamiento en el sector de las telecomunicaciones que, desde su arranque, ya se convirtió en una papa caliente para las autoridades: MVS acusa a Televisa de censurar una campaña publicitaria para impulsar la contratación de los servicios de televisión de paga ofrecidos por su filial Dish, e incurrir en prácticas monopólicas y anticompetitivas. Es la nueva edición de una serie de conflictos en los que Televisa ha sido la principal protagonista. Recientemente la mayor televisora de habla hispana en el mundo se vio obligada a renunciar a su sociedad con Nextel para explotar las radiofrecuencias que, en medio del escándalo, habían obtenido en la llamada licitación 21. A pesar de haber aceptado un anticipo de 10 millones de pesos para transmitir la pauta publicitaria en sus canales de televisión abierta, Televisa rechazó el contrato, realizado a través de la central de medios Media Planning, aun antes de iniciarse, explicó el vicepresidente de relaciones institucionales Felipe Chao Ebergenyi.

La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso).

#### Desmesurada, la lista de enseres que solicitaron los legisladores"

Antes de que se hiciera pública la compra, presuntamente irregular, de mobiliario para la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), diputados locales del PAN, PRD, PRI, PT y PVEM fueron desmesurados en demandar a la Oficialía Mayor de este órgano todo tipo de muebles y artículos, que van desde escritorios de cedro, cuadros de Benito Juárez y banderas grandes con asta hasta frigobares, pantallas de 40 pulgadas, sillones ejecutivos e incluso salas compuestas por *love seat* y sillones individuales. En la copia de las 94 peticiones formuladas a esa unidad administrativa de la ALDF se advierte que desde principios de este año fueron continuas y constantes esas exigencias de mobiliario por los representantes populares, entre los que está la panista Lía Limón, quien primero pidió equipo y muebles para su oficina y módulo de atención ciudadana, y luego rechazó otros. Los que aceptó sin decir nada quedaron asentados en dos oficios. *La Jornada, p.39, (Raúl Llanos).* 

#### "Senadores buscan a Elías Ayub sobre tema de corrupción en CFE"

El director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Alfredo Elías Ayub, fue citado a comparecer ante la Comisión de Energía del Senado el jueves 2 de diciembre, a fin de que explique las informaciones difundidas sobre presuntos actos de corrupción en la paraestatal. Anoche, luego de una reunión de esa comisión, el presidente de ese organismo, el priísta Francisco Labastida Ochoa, dijo que es necesario el encuentro con el director de la CFE, porque aunque los legisladores han solicitado formalmente a la PGR y la SFP información sobre hechos de corrupción en el organismo, hasta el momento no ha habido respuesta oficial.

La Jornada, p.33, (Andrea Becerril).

## "Diputados presentarán denuncia masiva contra cobros de CFE"

En la sesión ordinaria de la Cámara de Diputados se anunciaron acciones colectivas contra los injustificados y elevadísimos cobros por el consumo de energía eléctrica en el centro del país. La comisión que investiga probables actos de corrupción en la Comisión Federal de Electricidad (CFE) presentará mañana ante la Profeco una denuncia masiva contra los incrementos en las tarifas de energía eléctrica, cuyos montos deben sufragar miles de personas en la zona metropolitana de la ciudad de México. César Augusto Santiago, presidente de la comisión informó que al domicilio de políticos y legisladores llegan recibos de pagos de la CFE con montos muy reducidos, con el objeto de congraciarse con los políticos para que no inicien acciones legales contra la comisión. El representante priísta también dio cuenta de las preguntas que envió al Ejecutivo federal para investigar la probable opacidad con la que se manejan las finanzas de la empresa de energía eléctrica.

La Jornada, p.33, (Roberto Garduño y Enrique Méndez) y Reforma, p.10, Claudia Salazar, Armando Estrop y Claudia Guerrrero).

## "Sin el éxito esperado, la política federal contra drogas: Ebrard"

Con el argumento de que se busca controlar la expansión de los grupos de la delincuencia organizada, México vive una de las olas de violencia más impresionantes que se hayan visto, afirmó el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard. La pregunta sería si tantos muertos, armas y dinero que se invierte en esto valen la pena y qué se está haciendo para que las adicciones no sigan creciendo, señaló. Al hablar en el Palacio de Minería sobre la iniciativa de ley para la atención integral al consumo de sustancias sicoactivas que presentó la bancada del PRD en la Asamblea Legislativa (ALDF), la cual prevé la creación de un instituto contra las adicciones, el mandatario remarcó que el fin último de toda la política federal de control de la oferta de droga no está teniendo los resultados o el éxito esperado. El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, remarcó que con esta iniciativa se está frente a la generación de nuevas políticas públicas para atender de manera integral uno de los problemas más sentidos para la sociedad, como son las adicciones, y hacerlo como se debe hacer: con acciones articuladas entre las estructuras de gobierno.

La Jornada, p.40, (Gabriela Romero).

#### "El Protocolo de Kyoto ya ha sido rebasado"

El Protocolo de Kyoto ya está rebasado y sus metas se quedaron por debajo de lo que el planeta requiere, señaló Juan Elvira Quesada, secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Explicó que tiene como limitación que su primer periodo de compromisos está por cumplirse. La observancia de las metas que 85 países se propusieron en el Acuerdo de Copenhague para reducir emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) llevará a que la temperatura no supere los dos grados centígrados, lo cual para muchos sería una sentencia de muerte, dijo Adrián Fernández Bremauntz, presidente del Instituto Nacional de Ecología (INE). A unos días de que comience en Cancún la 16 Conferencia de las Partes (COP) de Cambio Climático, ayer se presentó el informe El análisis de la brecha de emisiones, ¿son suficientes los compromisos del acuerdo de Copenhague para limitar el calentamiento global?, auspiciado por el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente y que en México dio a conocer ayer el INE.

La Jornada, p.43, (Angélica Enciso, Fabiola Martínez y Carolina Gómez).

#### "Ministros legan a la posteridad artículos de uso personal"

El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) encabezó ayer la ceremonia en la que fueron depositados objetos en la cápsula del tiempo del Poder Judicial de la Federación. Ministros, magistrados electorales, funcionarios federales y legisladores donaron objetos históricos que permanecerán 100 años guardados en espera de que las nuevas generaciones los conozcan cuando se cumpla el bicentenario de la Revolución Mexicana y los 300 años del inicio de la gesta de Independencia. Los objetos son desde medallas conmemorativas, documentos, escritos, programas y documentos oficiales relacionados hasta objetos a los que los donantes atribuyeron un valor especial. El ministro Salvador Aguirre Anguiano donó, entre otras cosas, unos anteojos; su compañero Fernando Franco no se quedó atrás y encapsuló una pluma fuente color vino y tarjeta escrita con lápiz, un puro personalizado y una pipa, un reloj de mano, un pañuelo con sus iniciales, una bolsa de plástico con lápices, plumas y marcadores, y una cartera usada con un billete de 100 pesos, cinco tarjetas de presentación, licencia de conducir y diversas tarjetas comerciales.

La Jornada, p.45, (Jesús Aranda).

# "Lujambio: la SEP no está subordinada a Gordillo"

La Secretaría de Educación Pública (SEP) no está subordinada de ningún modo a la maestra Elba Esther Gordillo –dirigente nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de Educación (SNTE)–, sostuvo Alonso Lujambio, quien se pronunció por alcanzar acuerdos con la organización sindical para modificar la carrera magisterial a partir de nuevos esquemas de evaluación continua. Entrevistado en la ceremonia en la sede de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en la que fueron depositados objetos en la cápsula del tiempo del Poder Judicial de la Federación, Lujambio sostuvo que la relación con Gordillo, desde que llegué a la SEP, impulsó el diálogo para obtener resultados en beneficio de la educación.

La Jornada, p.46, (Jesús Aranda).

#### "Acaba en riña asamblea de Convergencia"

Al menos 17 lesionados, uno de gravedad, y siete detenidos, fue el saldo de un enfrentamiento entre militantes de Convergencia durante la toma de protesta del comité municipal de Ecatepec, encabezado por Roberto Río Valle Uribe. El dirigente nacional de ese partido, Luis Walton Aburto, y el estatal, Juan Abad de Jesús, huyeron. La trifulca, en la cual se usaron sillas, ocurrió al mediodía en el auditorio del deportivo Siervo de la Nación, donde se dieron cita unos 700 militantes y dirigentes para atestiguar la renovación de la dirigencia municipal.

La Jornada, p.35, (Javier Salinas, corresponsal).

# "Desacata el gobierno de Guerrero fallo de la CIDH sobre violaciones a 2 indígenas: OPIM"

La Organización del Pueblo Indígena Me'phaa (OPIM) desmintió que el gobierno estatal acate la sentencia emitida por la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) sobre las violaciones sexuales de las cuales Valentina Rosendo Cantú e Inés Fernández Ortega fueron víctimas en 2002, por elementos del Ejército Mexicano. Asimismo, sostuvo que desde hace una semana se observan patrullajes militares en las comunidades Barranca Tecoani y Barranca Bejuco, municipio de Ayutla de los Libres, de donde son originarias las agredidas.

La Jornada, p.36, (Sergio Ocampo Arista).

# "Para labores el Staspe en Michoacán; apoya a empleados de la Casa de las Artesanías"

Más de 7 mil 500 agremiados al Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (Staspe) suspendieron labores durante 10 horas, en solidaridad con los empleados de la Casa de las Artesanías, quienes desde hace un mes tienen *tomada* esa dependencia estatal para exigir la destitución del director Sergio Herrera Álvarez, a quien acusan de diversas irregularidades. Alrededor de las 8 horas de este martes unas 50 dependencias gubernamentales suspendieron actividades, lo que provocó la suspensión o el retraso de cientos de trámites administrativos. La protesta concluyó a las 18 horas.

La Jornada, p.36, (Ernesto Martínez Elorriaga).

## "Viola el secretario de gobierno de Acapulco órdenes de Semarnat"

El secretario de gobierno de Acapulco, Vicente Trujillo Sandoval, construye una residencia en un terreno de 800 metros cuadrados, de su propiedad, en una zona boscosa en Cumbres de Llano Largo, considerada hábitat de especies protegidas, a pesar de que la delegación de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) le negó hace dos meses el permiso de cambio de uso de suelo. Armado Sánchez Gómez, subsecretario de Semarnat, dijo que la solicitud fue rechazada "por no apegarse a los lineamientos técnicos y normativos".

La Jornada, p.37, (Misael Habana de los Santos).

## "Tiendas ponen en riesgo a clientes"

La mayoría de las tiendas de autoservicio que operan en el norte de Sinaloa, entre ellas Ley y Coppel, no cumplen las normas de seguridad y ponen en peligro a sus empleados y clientes, afirmó este martes Sergio Liera Gil, director de protección civil en el municipio de Ahome. Indicó que se inspeccionaron las sucursales de las empresas citadas en la demarcación y se detectó que no tienen extintores ni salidas de emergencia.

La Jornada, p.37, (Javier Valdez Cárdenas, corresponsal).

#### "Ocultan información sobre estallido en hotel"

El hotel Grand Princess Riviera Maya, donde el 14 de noviembre una explosión mató a siete personas e hirió a 17, instaló tuberías que no estaban en los planos originales de construcción, aseguró ayer el presidente municipal de Solidaridad, Román Quián Alcocer. Añadió que los directivos del hotel han ocultado datos acerca de las instalaciones y sobre el propio estallido, y advirtió que la Procuraduría General de Justicia del estado tomará en cuenta estas omisiones.

La Jornada, p.37, (Hugo Martoccia, corresponsal).

#### "Entregan premios nacionales"

Los premios nacionales de Ciencias y Artes 2010, el máximo galardón que otorga el gobierno federal, serán entregados hoy en el Palacio Nacional, recinto al que asistirán los 10 especilstas distinguidos, así como 2 grupos artesanales. Este reconocimiento se entrega anualmente desde el año de 1945 para reconocer los aportes de mexicanos sobresalientes en letras, bellas artes, historia y ciencias sociales, ciencias exactas y tecnología.

Reforma, p.26, (Staff y Notimex) y La Jornada, p.5, 6, 2a y 3a, (Varios).

#### "Alcanza robo de autos cifra récord en México"

De enero a octubre de 2010 fueron robados, en todo el país, 64 mil 481 autos, 8 mil 788 más que en el mismo periodo del año pasado, según un informe de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). Se trata del nivel más alto de este delito que se ha registrado en un lapso similiar.

Reforma, p.p., (Jésika Becerra).

#### "Gana Miranda premio de DH"

Isabel Miranda de Wallace ganó el Premio Nacional de Derechos Humanos 2010 por su labor a favor de víctimas del delito y sus esfuerzos por lograr una mejor impartición de justicia. En un comunicado, la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) indicó que es una incanzable luchadora social y se ha destacado por buscar y encontrar a los culpables del secuestro de su hijo Hugo Alberto Wallace Miranda.

Reforma, p.2, (Verónica Sánchez).

#### "Destacan indígenas y les quitan recursos"

De todas las escuelas primarias del país, las de educación indígena son las que registran un avance mayor en aprovechamiento académico de los estudiantes, pero también a las que más les escatiman recursos. De acuerdo con un análisis de la Dirección General de Educación Indígena (DGEI), entre 2007 y 2010, el porcentaje de alumnos que logró ubicarse en la prueba Enlace, en el nivel de Excelente, creció mil 400 por ciento, en tanto, el porcentaje de alumnos del nivel Bueno se incrementó 800 por ciento. El aumento de alumnos de las primarias generales, públicas y particulares, en los niveles de Bueno y Excelente, entre 2007 y 2010, es menor a 200 por ciento.

Reforma, p.4, (Sonia del Valle).

#### "Hallan \$902 millones de anomalías a Amalia"

Irregularidades financieras por 902 millones de pesos fueron detectadas al gobierno perredistas de Amalia García por la Contraloría Interna del gobernador priísta de Miguel Alonso Reyes. Hallaron que se adjudicaron obras de manera directa sin licitación y hasta préstamos indebios por más de 360 millones de pesos. Las irregularidades financieras de los 902 millones de pesos se dividen en 304 millones 289 mil 583 pesos por un crédito sin autorización del Congreso, incluidos intereses; además 368 millones 300 mil 842 por préstamos a particulares, sin cobrar intereses y en falta de pago, y 102 millones 330 mil 107 pesos por el concepto de pago a artistas del 2010.

Reforma, p.20, (Emanuel Vázquez).

# Interacional:

#### "Tensión sin precedente entre las Coreas"

Corea del Norte disparó este martes decenas de obuses contra una isla de Corea del Sur en un ataque que provocó la muerte de dos sudcoreanos y 17 heridos. Las fuerzas armadas sudcoreanas se declararon en alerta roja y lanzaron 80 disparos en respuesta al ataque contra la isla Yeonpyeong, cerca de la disputada frontera del mar Amarillo.

La Jornada, p.2, (Reuters); La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y Reforma, p.23, (Ángel Villarino).

#### "Inicia en Argentina juicio en contra del ex dictador Jorge Videla y 30 acusados"

La dictadura argentina (1976-83) puso en pie una maquinaria organizada desde el poder estatal que desplegó una metodología de tormentos, dijo una querellante al iniciarse ayer martes los alegatos en un juicio en la ciudad de Córdoba (centro) contra el ex dictador Jorge Videla y otros 30 acusados. "Se trató de una maquinaria organizada de poder estatal, que actuó al margen del ordenamiento jurídico, (...), donde la cárcel se transformó en un campo clandestino de detención", describió María Elba Martínez, abogada del Servicio de Paz y Justicia (Serpaj) de la provincia de Córdoba. Videla, de 85 años, como jefe de la dictadura (1976-81) y Luciano Menéndez, de 83, como ex jefe del Tercer Cuerpo de Ejército con jurisdicción sobre 11 provincias, son los dos mayores jerarcas acusados junto a policías y otros militares en el juicio por el asesinato de 31 presos políticos en Córdoba. La abogada del Serpaj inició con su acusación la serie de alegatos de los querellantes que seguirá el miércoles y el jueves, mientras que la fiscalía presentará el suyo el martes 30 y al día siguiente lo harán las defensas de los imputados.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

#### "Prevalece la violencia en Haití de cara a las elecciones presidenciales del domingo"

A seis días de las elecciones generales en Haití, el ambiente político comenzó a tensarse con enfrentamientos y protestas violentas de militantes de tres partidos en localidades de la provincia, con saldo de dos muertos y varios heridos. Los protagonistas de los hechos fueron simpatizantes de los candidatos Jude Celestin, del partido Inite (Unidad, en creole); Charles Henri Baker, del partido Respe (Respeto, en creole), y Mirlande Manigat, de la Unión de Demócratas Nacionales Progresistas.

La Jornada, p.27, (Afp y Dpa).